

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes . . . Ptas. 1'50
Provincias, trimestre . . . « 5'00
Número del día 10 cént. Atrasados, 25. Suplemento 5 cént.

Anuncios á precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

POR TELÉGRAFO

LA REVOLUCIÓN EN PORTUGAL

Madrid 6.

Buques españoles.—El Gobierno provisional.—La familia real.—Quien inició los sucesos.—Huyendo de la revolución.—Noticias inglesas.—Recomendaciones del nuevo gobierno.—Ansiedad por saber el paradero de los reyes.

El "Princesa de Asturias" y el "Numancia" han marchado á Portugal para proteger á los súbditos españoles.

De Tuy se reciben noticias fidedignas diciendo que ayer tarde á las cinco se proclamó la república ante el Ejército.

Inmediatamente quedó constituido el Gobierno provisional.

Dicen estos mismos informes que el Rey acompañado del príncipe Alfonso está refugiado en un cruceiro inglés.

Se sabe que los sucesos fueron iniciados por el regimiento de infantería de línea número 16.

Enseguida se le unió uno de artillería y la marina.

El mayor número de muertos pertenece á la policía.

Viajeros llegados á Coruña procedentes de Lisboa dicen que los primeros buques en romper el fuego contra el Palacio Real, fueron el "Adamastor" y el "San Rafael."

También los fuertes situados á la orilla izquierda del Tajo, rompieron el fuego contra el Palacio.

Las bombas abrieron muchas brechas.

Comienzan á llegar emigrados, huyendo de las persecuciones de los revolucionarios.

Un personaje diplomático asegura que tiene indicios ciertos de que los reyes están a bordo del yate real "Amelia."

Este está anclado en la bahía de Peniche, dos horas al Norte de Lisboa.

En Londres se reciben telegramas de la Agencia Renter diciendo que el Ayuntamiento se ha establecido en el Palacio de Belen.

Eusebio Leao, jefe republicano pronunció allí un fogoso discurso en el momento de entregar el palacio á la ciudad.

Recomendó que obedecieran á la policía que iba á nombrarse para mantener el orden en la ciudad.

Les recomendó á las masas que respetaran todas las propiedades públicas y particulares, especialmente estas últimas.

También ordenó que se respetaran las vidas de todos, porque la república debía presentarse magnánima.

Se esperan en Madrid con ansiedad, noticias del paradero de los reyes; es el asunto que más intriga.

En todo el país El Infante don Alfonso rendido á los insurrectos — Confirmando noticias—Miles de muertos y heridos

Badajoz: Un telegrama de Portugal dice textualmente:

Ha sido proclamada la república ayer noche en todo el país.

Reina tranquilidad.

Los viajeros llegados por la mañana confirman el anterior telegrama.

La expectación es enorme.

El Infante D Alfonso defendía un campamento atrincherado.

Atacáronle las tropas de la República y el Infante después de una defensa heroica cayó herido y rindióse.

El fuego de cañón y de fusil era horroroso.

Calculase en varios miles los muertos.

Redaccion atacada en Oporto—Otros sucesos

Londres: Telegramas de Oporto hablan de una manifestación de simpatía ante la redacción del periódico republicano "Patria".

La policía la disolvió.

Desde la redacción cayó sobre los agentes una lluvia de proyectiles, disparándose algunos tiros de revólver.

La policía atacó la redacción.

Resultaron dos agentes y 13 paisanos heridos.

El pueblo y el Ejército fraternizan,

recorriendo las calles y cantando «La Marsellesa portuguesa», que es un nuevo himno nacional portugués.

El Banco de Portugal tiene también la bandera republicana.

Durante la noche se oye sin cesar el tiroteo y cañoneo aumentando aún más al amanecer.

Todas las comunicaciones al interior de la ciudad son imposibles.

En las calles de Lisboa se han desarrollado escenas dramáticas, luchando heroicamente los bandos de republicanos y dinásticos y acabando por triunfar los primeros.

Los sublevados se mostraron muy interesados en el respeto á la familia real.

El almirante retirado Carlos Reis es el jefe de los rebeldes.

Los barcos «Adamastor» y «San Rafael» y el cuartel de los marinos de Alcántara tienen la bandera roja.

El nuevo Gobierno ha nombrado gobernadores de todas las provincias.

Algunos revolucionarios detuvieron á varios sacerdotes, profesores del colegio situado en el arrabal de Campodol.

El almirante brasileño y el presidente electo Fonseca pasearon en automóvil por las calles de Lisboa acompañando al nuevo presidente Teófilo Braga.

Acaba de llegar el crucero «Minerva» uniéndose al crucero «Newcastle», surto aquí.

El gobierno ha comunicado á los ministros y cónsules extranjeros la proclamación de la república.

Se ha hecho á la mar el yate real Doña Amelia, conduciendo á los reyes y al Duque de Oporto, para dejarlos en Inglaterra.

El gobierno había tomado medidas para garantizar la seguridad personal del rey y real familia.

Ayer hubo combates entre los leales y los revolucionarios.

Los ministerios fueron bombardeados.

Madrid, 7

Buque leal — Un manifiesto — Emisarios — El presidente brasileño—Sucesos en Oporto.

El Infante don Alfonso confirma por radiograma, que se halla acompañando á la Reina doña Amelia, á bordo del yate «Amelia».

Este le permanece leal.

El paradero concreto del Rey sigue ignorándose, á pesar de todo lo que se ha dicho.

Se sabe que el Gobierno republicano ha dirigido un manifiesto al país para notificarle la proclamación de la república.

Pide el Gobierno interino que el país le ayude en el restablecimiento del orden.

Prometen que convocarán muy pronto á una asamblea nacional constituyente.

El Gobierno provisional ha enviado emisarios á todas las poblaciones del reino, para notificar á las actuales autoridades que deben acatar las resoluciones de cuanto se establezca y ordene por el Gobierno interino.

Por telégrafo se le comunicará á las potencias extranjeras, el cambio de régimen.

El vapor «Capblanco» ha llegado á Vigo procedente de Lisboa, dice que dos cruceros portugueses perseguían cañoneándole al buque donde suponían que iría la familia real.

Dos de los proyectiles cayeron en las inmediaciones de «Capblanco».

El presidente electo del Brasil, al estallar los sucesos embarcó á bordo del «Sao Paulo».

Izóse inmediatamente la bandera brasileña.

Ordenó que nadie se moviera de su puesto.

Estaba anclado el barco frente á Palacio.

Al conocerse en Oporto los disturbios de Lisboa, se han originado algunos sucesos sobre los que se guarda reserva, pero que se sabe son de grandísima importancia.

Hay expectación por conocerlos.

La prensa europea—Inglaterra —Pío X y los sucesos—Otras noticias — Guarnición sublevada — Proclamación — Monárquicos detenidos — El acorazado "Carlos" — Marino herido de gravedad.

Aunque, según los telegramas, gran parte de la prensa inglesa condena los actuales sucesos, se considera que el Reino Unido no abordará sino en caso estrictamente necesario y de conveniencia mundial el problema de una intervención.

Los periódicos republicanos franceses saludan con simpatía á sus correligionarios de Lisboa.

En otras naciones á las que no afectan de tan cerca ó tan directamente los sucesos, se aprecian éstos principalmente desde el punto de vista de la importancia de lo ocurrido por lo súbito y radical del cambio y por las consecuencias posibles.

Un importante periódico belga alude á la especial situación en que queda España por la vecindad de Francia y Portugal con sus actuales instituciones, y

refiriéndose también á otros asuntos de actualidad y de orden interior, juzgan que han menester grandes condiciones de estadistas y corazón de verdaderos patriotas los hombres á quienes D. Alfonso otorgue su confianza y adquieran la sanción pública del país para gobernar.

Roma: El Papa muéstrase afectadísimo por las noticias sobre lo ocurrido en Portugal.

Anoche permaneció largo rato orando por los reyes.

En los círculos afectos al Vaticano ha causado emoción el movimiento portugués, que tiene marcadísimo carácter antireligioso.

La línea del ferrocarril solo llega á Villafranca y está cortada en la extensión de 30 kilómetros.

La guarnición de Helvas se ha sublevado al grito de viva la República.

Ocupó las calles principales.

Izóse la bandera republicana.

También ha sido proclamada la república en Braga.

Lisboa: Se han practicado detenciones de importantes monárquicos.

El acorazado «Carlos», fué uno de los primeros en enarbolar la bandera republicana.

La tripulación desembarcó, combatiendo con la fuerza municipal.

El comandante del acorazado «San Rafael» fué herido gravemente al negarse á la rendición.

Misterio que envuelve el paradero del rey Manuel—Se pasaron al enemigo—En la frontera—El agregado español Actitud de Inglaterra—Palacios volados.

Según el jefe de nuestro Gobierno nada se sabe acerca del Rey.

Unos dicen que está con su madre en el consulado inglés.

Otros aseguran que se halla en un buque español.

Otros pretenden que en un buque de guerra portugués.

Y otros, finalmente, afirman que está prisionero de los revoltosos.

Dos de los batallones que permanecían fieles al Rey, se han pasado al campo revolucionario.

Todas las personas que entran en Portugal son detenidas.

Al agregado militar español que fué á Fuentes de Oñoro para comunicar noticias, le impidieron volver.

Inglaterra se limitará á proteger sus súbditos y á la familia real, si peligrara.

Las noticias particulares dicen que han sido volados con dinamita los palacios reales de Las Necesidades y de Ajuda.

En Villamanrique y en Gibraltar

A última hora se asegura que el rey Manuel ha llegado á Villamanrique.

También se asegura que la reina Amelia y el infante D. Alfonso han llegado á Gibraltar á bordo del yate «Amelia.»

Conducta heroica

Londres: Comunican de Lisboa elogiando la conducta heroica del tercer regimiento de artillería durante el combate.

El regimiento está compuesto de 2.000 hombres.

Subió por la avenida de la Libertad, ocupándola en toda su longitud y llegando hasta las bocas de los cañones.

Estos cesaron el fuego en honor á tanto heroísmo.

Triple ideal Salud-Fuerza-Belleza

La salud de la mujer depende sobre todo de la riqueza de su sangre. No hay duda de que la pobreza de sangre es causa de todo lo anormal en su estado: los dolores internos, los dolores de cabeza, en la espalda, en los costados: la palidez de las mejillas, las ojeras: el apetito que se va, la irritable nerviosa que llega. Los ataques de nervios, la debilidad, el abatimiento y todas las desdichadas sensaciones que experimentan las mujeres en sus días de mala salud, todo esto proviene de la sangre que no es rica y pura.

Por esto, cuantas mujeres sufren deberán tomar las Píldoras Pink, que dan sangre rica y pura, restablecen el apetito, calman los nervios y restauran las fuerzas. Las Píldoras Pink aseguran á la mujer su triple ideal de salud, de fuerza y de belleza.



D.ª Eusebia A. de GAZOL.

D.ª Eusebia A. de Gazol, calle de Valdegama, núm. 37, Poesencia, curada por las Píldoras Pink, dice lo siguiente: «Tengo mucho gusto en poner en conocimiento de usted que las Píldoras Pink me han dado excelentes resultados. Hacía mucho tiempo que me había puesto yo en cura, sin conseguir hacerme superior á la debilidad general que se apoderó de mí. Sentíame siempre fatigada, sin respiración, con algún malestar, de uno á otro carácter pero comunmente nervioso, sin contar los dolores de cabeza que apenas me dejaban. Leyendo en los periódicos las curaciones efectuadas por las Píldoras Pink comprendí que estas píldoras también para mí serían buenas: en consecuencia las experimenté y desde luego quedé sorprendida al ver que con solo dos cajas ya estaba mucho mejor y más fortalecida. Proseguí naturalmente, un tratamiento que tan bien me sentaba y la curación es ya completa: estoy enteramente restablecida, he recuperado las fuerzas, y me hallo por completo, bien de salud.»

Las Píldoras Pink curan la anemia bajo todas sus formas, las enfermedades nerviosas, la debilidad general, los dolores de estómago, el reumatismo.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja ó 21 pesetas las seis cajas.

TALLERES DE IMPRENTA

SAN FRANCISCO, 32 Y VALENZUELA

Este Establecimiento, en que se hacen toda clase de trabajo corrientes y de lujo, se dedica con especialidad á la confección de periódicos diarios, encargándose solamente de su impresión ó bien editándolo por su cuenta y administrado por el propietario de estos talleres.

Tarjetas con superior cartulina Bristol, Marfil, Porcelana y Mate en escritura litográfica acabada de traer de fundiciones alemanas.

ESPECIALIDAD EN PRECIOS

para la impresión de prospectos en tiradas numerosas y usando en ellos variadas clases de papel; así como de resmas para envueltas de géneros y demás artículos de comercio.

IMPRESION DE FOLLETOS Y OBRAS

Sobres impresos á precios de los de en blanco, circulares, papel membretado y Memorandum.

ANUNCIO

La Casa de MANUEL LOPEZ ORTEGA de Madrid Apartado 171 de Correos

Ofrece al público de esta localidad un servicio esmerado y rápido en toda clase de impresos y sellos de caucho, (la más importante Fábrica de España).

También ofrece su nueva fábrica de rótulos en hierro esmaltado y envía á todo el que remita 1'50 pesetas una placa de muestra de 20 centímetros por 5, con una palabra ó nombre tal como CAJA, PRECIO FIJO, RETRETE, SECRETARIA, ES RITOKIO, etc.

Por 3 pesetas se envía certificado 1 sello con nombre y pueblo, grabadas las letras en el dorado, plata y lápiz, el mejor aparato para el bolsillo, y visitando Madrid ofrece sus sellos y talleres.

En Madrid, 20 dep. Mayor 70, Victoria 12 y Ternes 10

FUMADORES

El mejor papel para fumar que se conoce es el

CERO

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS

QUERER

Este es el sugestivo título de la preciosa narración que, en un solo tomo, publica esta semana LA NOVELA DE AHORA. En el número próximo, una obra de Emilio Salgari.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Alfonso XIII» salió el miércoles 5 de Santander para Ferro.

El «Mannet Ceivo» llegó el martes 4 á New York.

El «Alfonso XII» salió el lunes 3 de Habana para Veracruz.

Tuvo lugar ayer el reconocimiento del hermoso trasatlántico «León XIII» que manda el experto marino D. Manuel Deschamps.

Levantóse acta haciendo constar las excelentes condiciones del buque.

Hicieron ejercicios de incendio y abandono de barco, en los cuales se probó la perfecta organización de la tripulación, mereciendo elogios el Sr. Deschamps.

Al anoecer de ayer salió para Lis-

boa el crucero «Extremadura», que vino de la Carraca.

Encontrase enfermo hace varios días el inteligente empleado de la Delegación de la Compañía Transatlántica, don Agustín Marcó; deseamos su pronto restablecimiento.

Dícese que el Sr. Gobernador civil ha recibido un telegrama del señor Ministro de Instrucción pública recomendándole que se formulen y envíen inmediatamente las cuentas del Centenario de San Fernando, para estar prevenido si, como es seguro, alguno de los Diputados que asistieron á dichas fiestas las pide en el Congreso para examinarlas como lo anunciara entre otros, el Diputado republicano señor Salillas, cuya dureza de lenguaje, al juzgar aquellas fiestas, fué público y notorio, aunque otra cosa se pretendía asegurar.

Se asegura que el Presidente interino de la Diputación D. Ricardo Schelly ha entregado oficio al señor Secretario, participándole que, por prescripción facultativa que le obligaba á completo reposo con exclusión de todo trabajo, debía de ocuparse de los asuntos de la Presidencia y de la Ordenación de pagos.

El señor Secretario, cumpliendo el trámite reglamentario, y por constarle que se encuentra enfermo de gravedad el señor Aspiger, al que correspondería ocupar dicho cargo por su edad, dirigió oficio al señor Castro, para que se encargase de la Presidencia y Ordenación de pagos.